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1 将来人口の減少の原因調査はしているのか。 　けやき台地区が一斉に増えて、その子ども等が転出していることの要因が一番大きいと思われる。【町長】 人口減少 町長

2
けやき台の知り合いが、息子の就職に伴い家族ごと転出する状況にある。けや
き台地区だけでなく、鳥栖工業高校の生徒等も地元で就職させてやりたいと、先
生とも話をしたりするが、町としてはどう考えているか。

　基山町で、三神地区と筑紫野、小郡の主要な中小企業と同じ範囲の学校とで、マッチング交流会を計画
している。町内の子どもの就職先が町内に限られていては選択肢が少ない。広域で地元の就職を考えてい
きたい。【町長】

産業振興 町長

3
他の市町村も含めた就職相談会は良いアイデアだと思う。親から言われて、地
元に就職したいが、いいところがないという意見も聞く。ぜひ久留米まで入れて、
まずは学校の進路指導の先生と、次に生徒の話合いを企画してもらいたい。

　二段階の相談会について考えていなかったが、良いと思う。検討したい。けやき台では、子どもが出て
行った後のひとり暮らしの親等が増え、世帯の高齢化率アップの課題もある。【町長】

産業振興 町長

4
小倉地区では、道路の交通量が多くて困っている。車の台数調査はしたか。消
防倉庫の前と山本倉庫の横の交差点からは、別の信号のために道路に合流で
きない状況なので、駐停車禁止区域をつくってほしい。

　８区からも同じ意見が出た。道路の停止区域は警察が指定するもので、いったん駐停車禁止区域となる
と、地元では不便となる場合もあることから、８区では町で仮に区域線などを引くなど検討している。【町長】
　県道センサスの道路調査で、ピンポイントではないが、交通量等の資料はあるので、調べて回答する。【建
設課長】

道路
町長

建設課長

5
関屋井堰の耐用年数は小倉地区からはずしてもらう年数になっているのではな
いか。大きな施設を管理していくのに小倉地区の財政はひっ迫している。どうに
か対策をしてほしい。

　国道拡幅で造られた大きな井堰の耐用年数の関係で維持管理に関することだと思う。小倉地区に所有権
移転されており、小倉地区の所有物になっていると思う。活用できる補助金等がないか調査する。【建設課
長】

産業振興 建設課長

6

関屋井堰は、国道３号線の下になるので下げさせてくれとのことで、今の堰と
なっている。県の事業で、当時は最先端の施設とのことだったが、数千万円契約
で小倉のものになっているため、その後の維持管理費が莫大なものになってい
る。耐用年数が０になれば契約もなしということではないのか。

　井堰の話は初めて聞いた。国や県との連絡は密にできているので、国や県の事業費でできる案件であれ
ば交渉してみる。完全に満足いく答えが引き出せるかどうかは分からないが、また返答したい。【町長】

産業振興 町長

7 空き家解体除去補助金の条件等を教えてほしい。

　不良住宅の解体補助金は実施する。また、空き家解体除去補助金については今後検討する。細かい話
になるが、空き家バンクに登録していただき、解体する場合に補助金を交付することを考えている。【まちづ
くり課長】
　良い土地の空き家等は対象になる可能性が高いと思う。予算の関係もあるので今後検討する。【町長】

定住促進
まちづくり課長

町長

8
４月に熊本地震があったが、報道で見ていると基山町の震度は、他の市町に比
べて小さいように思う。震度計はどこに設置しているのか。

　基山町の震度計は、設置基準に基づき基山町役場の守衛室に設置している。頑丈なところに設置してい
るから揺れないというわけではない。【副町長】
　基山の地盤が強いということだと認識している。【総務企画課長】

防災
副町長

総務企画課長

9
災害の際に防災無線で連絡があるが、何を言っているか分からない。５区老松
宮の境内に設置してあるが、設置の高さが低いので放送が聞こえないのではな
いか。

　今回の震災の際には、聞こえ過ぎてやかましいという意見もあった。台風の時などは聞こえないと思う。現
在は別の方法も検討しているが、費用面のこともあるので、まずは晴れている日にどの範囲に聞こえている
のかテストをするようにしたい。また、伝わりやすい放送のスキル等も検討する。【町長】

防災 町長

10
５区の防災無線のスピーカーが低いところに設置されている。消防倉庫のあたり
に設置していただくと良いが、隣の区の放送が聞こえて、住んでいる地区の分は
聞こえない。

　区の全体をカバーするためには、本数を増やすしかないが、費用面のこともあるので、サイレンやエリア
メール等を組み合わせながら連絡するようにしたい。【副町長】
　町内全体に同じ内容を放送しているので、５区の放送と認識せずに、聞こえる放送を聞いていただきた
い。【総務企画課長】
　風向きなどの天候によっては聞き取りにくいこともある。テストを計画したい。【町長】

防災
副町長

総務企画課長
町長
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11
新しく町長になって感じたことを聞きたい。町内は行政は西高東低の政策だと感
じている。３号線より東側に公共施設を１つでもつくるつもりはないか。災害時な
どに避難所に指定されている施設は東側にはない。

　基山生まれ基山育ちである。ただし何十年も外に出ていた。基山について思うことは、これまで恵まれ過
ぎていて、町民にも職員にも危機感がない。このままではどんどん悪くなるが、ハングリー精神がないので、
耐える力がない。みんなで頑張らなければならない。基山は22㎢の小さな町なので、施設等もばらばらに置
くのでは無駄で、集約できるものは集約する方がいい。今後、地区の公民館は重要視している。７区では、
公民館を拡充することになっている。５区も同じように考えがあるなら活用してほしい。また、なんでも公です
るのは無理になってきており、地域の力が必要だ。例えば、ラジウム温泉に出張図書館を置くなど、官と民
が連携していかなければならない。５区には住宅も増えており、近くに保育所もあり、活力がある。企業との
連携なども考えてもらいたい。【町長】

総合戦略 町長

12
小倉地区や長野地区に工場を誘致するときにたくさんの補助金があったと思う
が、それを園部等で使っているのではないか。５区にも２，０００万円くらい出して
もらえれば公民館も建替えられる。補助金を出してほしい。

　７区公民館の拡張費用には700万円程度で、2,000万円の補助は難しい。３号線のあっちとこっちで対立し
ないようにしたい。５区はいいところを残しつつ最先端で発展していると思っている。【町長】

公共施設整備 町長

13

基山は交通の要衝で住みやすいところだが、そう言いながら人口は減少してい
る。町外では基山のことをよく知られていない。アピールが足りないのではない
か。白石は独自にコマーシャルなどをつくってアピールをしている。基山も取り組
むべきではないか。

　佐賀県の町なので、どうしても県内に向けてのＰＲが多くなる。ただし、山口知事が福岡に向けての戦略を
進める意向があるので、基山は先兵隊の役割を果たせると思っている。福岡に向けてのＰＲに力を入れてい
きたい。【町長】

ＰＲ強化 町長

14
基山の人は、町外でもおとなしい。基山の人同士かたまっている感じがする。
1350年の歴史や大興善寺などＰＲしてほしい。

　基山の人はＰＲ下手だ。自慢話をせず、奥ゆかしさがカッコいいと思っているかもしれないが、面の皮を厚
くしてＰＲしなければ生き残れないと感じている。福岡に人脈がある人にはＰＲの手伝いを頼みたい。大興善
寺はもみじにも力を入れている。秋の大興善寺は天下一品だ。【町長】

ＰＲ強化 町長

15
子どもが減少している。先進国では大学まで医療費を補助しているところもあ
る。沖縄などは出生率が高い。そういった所を研究してもらいたい。

　先進国では子どもの対策にお金をかけている。沖縄については、地域で子どもを育てる風習が根付いて
いる。基山町では、世帯は増えているのに人口は減っている状況がある。理由は様々だと思うが、核家族化
がすすんでいることは大きな課題だと感じている。【町長】

子育て支援 町長

16
今年の大雪被害でのビニルハウス倒壊への迅速な対応については良かった
が、その後補助金はどのくらい活用されているのか。また、資料の農産物加工
場とはどこのことか。

　補助金を560万円予算化しているが、実績活用されているのは70万程度となっている。雪の被害を受けた
方は、高齢の方が多く、自己負担もあるので、再建がすすんでいない。どのように再建できるか苦心してい
る。共済金との兼ね合いなど取扱いについて県と協議している。農産加工場は、小松の加工場（ちぎりの
里）のことで、築30年になる。町の農業振興として考えると更に機能強化したいと思っている。継続していく
のはちぎりの里だけでいいのか、農業活性化協議会でも議論をすすめていきたい。【産業振興課長】

産業振興 産業振興課長

17 図書館によく行くが、本が少ないと感じる。種類をもっと増やしてほしい。

　今年４月にオープンして、４月の１月間で１万人くらいご来場いただいた。土日や公園と併せての利用も多
い。ますますご利用いただきたい。現在の蔵書は６万冊で書架にはまだ少し空きがある状況なので、予算を
計上し、Ｈ29年までには本の充実を図りたい。ただし、スペースに限りがあるので、皆様からのリクエストをし
てもらい、蔵書を増やしたいと考えている。ぜひ職員にリクエストを伝えてほしい。またクロスロード地域でも
借りることができるので、制度を利用してもらいたい。読み聞かせの本だけでなく、ビジネス支援のための本
を置くなど、基山らしい図書館にしたいと思っている。【教育学習課長】
　毎日１千冊、10日間の貸し出し期間があるので、１万冊が常時貸し出されている状況である。【町長】

公共施設整備
教育学習課長

町長

18 下水道事業を伊勢前地区にも広げてほしい。

　下水道事業が区全体にすすんでいる地区は少ない。５区は良い方だ。【町長】
　伊勢前地区については、今年夏場ごろまでに測量の承諾や受益者負担などの話ができるよう準備をして
いる。下水道事業の範囲については、工事をして接続されるのが理想。管理費がかかるため、住宅開発の
動向等を踏まえ、投資をしていきたい。【建設課長】

下水道
町長

建設課長

19 郵便局の駐車場が狭い。本来ならモール商店街に移転してもらいたい。

　基山郵便局については、大きな金額をかけて外壁の補修をしたばかりである。また霞が関の本所に行って
協議をしたが、“鳥栖が決まらなければ基山も決まらない”と言われている。集配機能は基山に残したまま
だ。移転の協議から切り替えて、駐車場の件で陳情をしている状況である。熊本の九州郵政局にも話をして
もらっている。しばらくの間移転の話はない、駐車場の件はすすませたいので、皆さんの苦情署名等の収集
の協力が必要になるときには、お願いしたい。【町長】

その他 町長
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20
エミュー事業に力を入れているが、高速ＰＡに職員がはりついている状況では、
赤字なのではないか。エミューの肉は、高いしおいしくないので、すすめられない
のではないか。

　佐賀牛の中級程度の値段がする。イノシシもエミューも家畜法の対象とならないので、鳥栖保健所の認可
で食肉の処理ができる。基山のエミューやイノシシは若い世代にも人気があり、エミューに関してはマスコミ
によく取り上げられたことで、一定のＰＲ効果はあったと思っている。基山ＰＡのネクスコは出品に際して手数
料が高いので、これまで基山の事業者は長続きしていない。現在の出店地ならば手数料が安く出店を決め
た。手数料との関係や売れる商品の戦略を立てていかなければならない。基山ＰＡを成功させないと他地
域の直売所の要望等は難しいと考えている。５区の皆さんのご協力をお願いしたい。【町長】
　エミューカレーは、１回の発注ロットが2,000なので、もう４回発注している。エミュー事業は耕作放棄地の
対策として取り組んだ。中山間地域の農業を守るため、商品開発に取り組んだところだ。基山ＰＡとともにふ
るさと納税、通販、宅配事業にも取り組んでいる。販路が４つできたと思ってもらいたい。これに乗って自分
の思った値段で商品を売ってもらいたい。【産業振興課長】

産業振興
町長

産業振興課長

21

ＪＲ基山駅の東側にある町営住宅をのけて広場にしてほしい。きやま台からは陳
情もあっていると思うが、天神山線はいくらか補助金を使って途中までやりかけ
ているが、すすんでいないため、狭いので完成をさせてほしい。小倉の開発が進
むと思う。

　過去の経緯等があると思うので調査をさせてもらいたい。【建設課長】 道路 建設課長
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